



Fitch baja calificación de México

POR: LAURA VELA
| EDITORA

CIUDAD DE MÉXICO.- Fitch Ratings cambió su perspectiva de calificación de la deuda soberana de México de estable a “negativa”, pero mantuvo sin cambios su evaluación de BBB+.

La revisión de la perspectiva a negativa refleja el deterioro en el balance de los riesgos que enfrenta el perfil crediticio de México, asociados a un posible ambiente de incertidumbre y deterioro en las políticas bajo la próxima administración”, explica la calificadora.

También observa riesgos crecientes de pasivos contingentes para el soberano provenientes de Pemex.

Expuso que la economía ha demostrado ser resistente, aunque con un desempeño más débil en comparación con sus pares de calificación en años recientes. Calcula que el Producto Interno Bruto (PIB) de México crecerá alrededor de 2 por ciento en 2019-2020.

Un entorno externo más desafiante, junto a la incertidumbre en la política interna, significa que el Banco de México empezó a aumentar las tasas de interés antes que muchos otros bancos centrales de mercados emergentes, cuando la incertidumbre provocada por el TLCAN llevó a la depreciación del peso, mantenga tasas estables o las aumente potencialmente”, advirtió Fitch.

Moody's mantiene la nota de México

Luego de la cancelación del proyecto del aeropuerto de Texcoco, surgen bastantes interrogantes sobre la dirección que seguirán las políticas públicas en México, “pero en ningún momento estaríamos cuestionando el grado de inversión en el futuro cercano, por lo que mantenemos la calificación de riesgo crediticio de México de A3 con perspectiva estable”, afirmó Jaime Reusche, responsable de esa evaluación para el país por parte de Moody's.

Consideró que lo del aeropuerto es una señal negativa que en el mediano plazo puede desincentivar inversiones y se vislumbran contingencias directas que pueden golpear a las cuentas fiscales en el mediano plazo.

Destacó que el punto de partida de la administración entrante es bastante favorable, con un alto nivel de solvencia, por lo que de darse un deterioro sería muy lento y de momento no se vislumbra un posible shock. “Únicamente de darse un deterioro en los fundamentos de la tasa fiscal entonces estaríamos cuestionando el posicionamiento de la calificación dentro del grado de inversión”, advirtió.

Agregó que Moody's pondrá bajo lupa la construcción del presupuesto federal de 2019 para tomar una determinación sobre la calificación soberana de México, aunque será un proceso que tomará al menos seis meses.

También serán analizada la composición de los gastos, los cuales serán prioritarios para el gobierno. Se habla de reducir el gasto corriente en favor de gasto en capital. La composición de gasto es importante para la sostenibilidad fiscal, subrayó el especialista para México.

S&P no cambia su evaluación

La calificadora Standard and Poor's informó ayer que evaluará el impacto de largo plazo de la reciente cancelación de la construcción del aeropuerto de Texcoco, anunciada por el gobierno entrante, sobre los factores que determinan la calificación de riesgo crediticio de México, aunque por el momento la agencia mantiene sin cambio la evaluación crediticia del país. Actualmente S&P tiene calificado a México con BBB+ en moneda extranjera y con A en moneda local, con perspectiva estable.

La agencia reconoció que “los recientes acontecimientos en torno a la construcción de un nuevo aeropuerto para la Ciudad de México han generado preocupación entre los inversionistas sobre la dirección potencial de las políticas del nuevo gobierno mexicano, que todavía no asume el cargo”.

Continuamos trabajando bajo el supuesto de que las políticas económicas pragmáticas deben sostener la confianza de los inversionistas y la calidad crediticia del soberano”, mencionaron.

***LIVM**